

# *Decide gobierno chileno entregar bonos a pescadores de la isla de Chiloé*

---



Stgo.Chile, 10 may (RHC) Motines en Puerto Montt y bloqueos a los accesos a la Isla Grande de Chiloé mantienen la tensión en esa región chilena donde el gobierno decidió entregar bonos de ayuda para los pescadores afectados con la marea roja.

El ministro chileno de Economía, Luis Felipe Céspedes, manifestó la decisión de iniciar la bonificación en cuatro cuotas, pese a la falta de acuerdos entre el Ejecutivo y los gremios de pescadores, quienes insisten en no aceptar cifras de dinero sin antes negociar un grupo de demandas por la crisis de la contaminación de las aguas.

Los habitantes de Chiloé sospechan que al verterse salmones contaminados al mar se generó la marea roja de microalgas que afectaron a mariscos y algunos peces, situación que dejó a los pescadores sin sustento ante la prohibición de la pesca.

Por tal razón, se intensifican las protestas para exigir a las empresas salmoneras que respondan ante la crisis que transformó a la zona en un centro de contaminación, y los pescadores locales solicitan atención del gobierno chileno.

Luis Felipe Céspedes, quien ha sido el interlocutor de la administración de Michelle Bachelet con los pescadores, retornó con la propuesta a la región de Los Lagos, donde se ubica Chiloé, para intentar poner fin a protestas que tienen paralizada la isla.

Desde hace ocho días, los sindicatos de Chiloé, un enclave dependiente absoluto de la pesca, mantienen bloqueados los accesos a la isla en demanda de asistencia del Gobierno de mayor cuantía.

Los pescadores artesanales de Chiloé, enclavada a más de mil kilómetros de Santiago, sospechan que al verterse salmones contaminados al mar semanas atrás se generó la marea roja de microalgas que afectaron a mariscos y algunos peces.

Sin embargo, expertos aseguran que la marea roja no tiene nada que ver con los salmones muertos infectados por otro tipo de oalga. Mientras tanto, la pesca está prohibida en el área.

Las microalgas son el alimento de varias especies marinas como los moluscos, que al ser consumidos por éstos pueden provocar problemas de salud.

Son el comienzo de la cadena alimentaria marina, absorbidas por moluscos que filtran el agua. Este aumento exagerado es nocivo. Cuando son consumidos por el hombre, causan enfermedades bastante peligrosas.

El ministro Céspedes lleva una oferta ahora con el incremento de 150 mil pesos de ayuda (unos 225 dólares), con lo cual el bono que el Ejecutivo está dispuesto a desembolsar sería de 900 mil pesos por pescador (alrededor de 1,353 dólares).

De acuerdo con fuentes oficiales, el titular explicará a los líderes sindicales de los pescadores que el monto se dividirá en un primer pago de 400 mil pesos y otros dos de 250 mil pesos cada uno.

En principio se trata de la última oferta del Gobierno, luego de tres intentos fallidos en las negociaciones con cifras inferiores.

También destaca en la nueva propuesta la disposición de entregar los recursos para financiar la realización de un estudio científico independiente que determine el origen de la marea roja.

Aparte de la hipótesis de que fue el vertimiento de salmón contaminado la causa de la marea roja, otros expertos atribuyen el hecho a la fuerte incidencia del fenómeno de El Niño.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/93074-decide-gobierno-chileno-entregar-bonos-a-pescadores-de-la-isla-de-chiloe>



# **Radio Habana Cuba**